

التاريخ : 24 / ربيع الآخر / 1435 هـ

الموافق : 24 / فبراير / 2014 م

الرقم ب.م 14 / 4190

السيد / ستيف ترووب المحترم

الرئيس التنفيذي لبنك بروة

السلام عليكم ورحمة الله وبركاته ... وبعد ، ، ،

الموضوع: إبلاغ قرار الهيئة رقم (236) بشأن نصاب زكاة أسهم بنك بروة لعام 2013م .

تحية طيبة مباركة، سائلين المولى عز وجل أن يحفكم بالخير والبركة.

بالإشارة إلى الموضوع أعلاه، فقد اطلعت هيئة الفتوى والرقابة الشرعية لبنك بروة على البيانات المالية الختامية

لعام 2013م ، وبعد النظر توصلت الهيئة إلى نسبة زكاة أسهم بنك بروة للسنة المنتهية 2013م حيث بلغت

زكاة السهم الواحد (19. درهماً) ، وتحسب الزكاة على النحو التالي:

عدد أسهم المساهم * نسبة زكاة السهم الواحد = زكاة اسهم سنة 2013م .

مثال:

لو أن مساهماً يمتلك في بنك بروة 1000 سهم بنية الاستثمار والاستفادة من الربح دون نية بيعها، تكون زكاته

على النحو التالي:

1000 سهم * 19 درهماً = 190 ريالاً قطرياً

حكم زكاة الأسهم:

1- الأسهم المشتراة بنية البيع والشراء (المتاجرة) تزكى حسب قيمتها السوقية يوم حولان الحول ربع

العشر (2.5%) في الحول القمري.

مثال:

شخص لديه 1000 سهم، والقيمة السوقية للسهم (فرضاً) 100 ريال فيكون حساب الزكاة

كالتالي:

1000 (عدد الأسهم) × 100 ريال (قيمة السهم السوقية) × 2.5% = (مبلغ الزكاة المستحق عن 1000 سهم تجاري) وهو 2,500 ريالاً .

2- الأسهم المشتراة بنية الاقتناء والاستفادة من ريعها السنوي (الاستثمار) فإن الزكاة تخرج بعد حصر الموجودات الزكوية، وقد تم احتساب زكاة أسهم بنك بروة من قبل هيئة الفتوى والرقابة الشرعية بواقع (19 درهماً) للسهم الواحد فيكون حساب الزكاة كالتالي:

مثال:

شخص يملك في بنك بروة 1000 سهم تكون زكاته على النحو التالي:
1000 سهم × 19 درهماً = 190 ريالاً تقريباً.

هذا ما توصلنا إليه للعمل بموجبه، و تزويدنا بنسخة مما يصدر عنكم بشأنه، جعلنا الله وإياكم من المتعاونين على البر والتقوى.
و صلى الله على سيدنا محمد و على آله وصحبه أجمعين.

شركة بيت المشورة للاستشارات المالية

د أسامة قيس الدريعي

العضو التنفيذي لهيئة الفتوى والرقابة الشرعية



نسخة إلى:

- السيد/أسامة أبو بكر المدير المالي للمجموعة
- السيد/المنسق الشرعي

حساب زكاة الشركات

قائمة حساب زكاة المال لبنك بروة / عن السنة المنتهية في ٣١ / ١٢ / ٢٠١٣ م

المبلغ	المطلوبات واجبة الحسم		المبلغ	الموجودات الزكوية	
5,820,178,000	ودائع من مؤسسات مالية	1	1,088,794,000	نقد وارصدة لدى مصرف قطر المركزي	1
1,652,902,000	حسابات العملاء الجارية	2	3,840,100,000	ارصدة لدى بنوك	2
843,167,000	مطلوبات اخرى	3	16,997,466,000	موجودات تمويل	3
19,577,439,000	حسابات الاستثمار غير المقيدة	4	7,734,221,000	استثمارات مالية	4
		5	10,528,000	حصة من نتائج شركات زميلة	5
		6	390,278,000	موجودات اخرى	6
		7			7
		8			8
		9			9
		10			10
		11			11
		12			12
		13			13
27,893,686,000	الجموع		30,061,387,000	الجموع	
			2,167,701,000	الوعاء الزكوي :	
			55,872,493	الزكاة :	
			300,000,000	عدد الأسهم :	
			0.19	زكاة السهم الواحد :	

Translation

Date: 25/ Rabi' II /1435 A.H.

24/ Feb /2014 A.C.

No.: BM 4190/14

Respected Steve Troop

Barwa Bank - CEO.

Dear Sir;

Greetings,

Sub: Pronouncement of the Shari'ah Board's Decision No. 236
Regarding
“Nisab (minimum Zakatable amount) of Zakah
on Shares of Barwa Bank - 2013”

In reference to the above-mentioned subject, Fatwa and Shari'ah Advisory Board at Barwa Bank examined the final financial statements of 2013, and stated that: the rate of Zakah of Barwa Bank's shares for the year ended 2013, is 19 Dirhams per share. So, Zakah is calculated as follows:

Number of shares X the rate of Zakah per share = Zakah on shares of 2013.

Here is an example:

Suppose that a shareholder has 1000 shares in Barwa Bank for investment only, i.e. no intention to sell those shares, the Zakah is: 1000 shares X .19 Dirhams = Q.R. 190.

Ruling of Zakah on shares:

1- One's own shares purchased for the purpose of trading are Zakatable at the end of Hawl (passing of one complete lunar year) according to the market price, at the rate of 2.5%.

Example: Suppose that a shareholder has 1000 shares and the market price is QR 100 per share, so Zakah is: $1000 \times 100 \times 2.5\% = \text{QR.}2500$.

2- One's own shares purchased for the purpose of investment (to benefit from annual returns), Zakah has to be paid after calculating all the Zakah assets.

Example: Suppose that a shareholder has 1000 shares, Zakah is: 1000×19 Dirhams = QR.190.

Please, provide us with a copy of your decision in this concern, praying to Allah to be among those who help one another in righteousness.

And accept our best regards and highest consideration.

Yours Sincerely,

Dr. Osama Q. al-Derae'i

Executive Member of Shari'ah Supervisory Body

Bait al-Mashura Finance Consultations.

Copies to:

- Mr. Osama Abu Bakr, Group Financial Manager.
- Shari'ah Co-coordinator.